
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de
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Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE DE BESANCON Référence GALAXIE : 4752

Numéro dans le SI local : 0197

Référence GESUP : 0197

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 71-Sciences de l'information et de la communication

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Communication et Technologies Multimédia

Job profile : Communication and Multimedia Technologies

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0251215K - UNIVERSITE DE BESANCON

Localisation : Belfort-Montbeliard

Code postal de la  localisation : 90/25

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

PAS D'ENVOI DE DOSSIER
CANDIDATURE DEMATERIALISEE

25030 - BESANCON CEDEX
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 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

K'BIDI STEPHANIE
GESTIONNAIRE RH
03.81.66.58.32       03.81.66.50.20
03.81.66.58.57
drh-service-enseignants@univ-fcomte.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024
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 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR STGI - Sciences, techniques et gestion de l'industrie
906

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : EA4661 (201220083G) - EDITION, LANGAGES, LITTÉRATURES,

INFORMATIQUE, ARTS, DIDACTIQUES, DISCOURS

Application Galaxie OUI



                                                            Campagne 2024 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0197 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

Collegium 
 
Composante 

SHH 
 
UFR STGI 

  
Section CNU 71 – Sciences de l’information et de la communication 
Corps PR 
Numéro national du poste 0197 
Numéro Galaxie 4752 
  

Laboratoire / type Edition, Littératures, Langages, Informatique, Arts, Didactiques, Discours (ELLIADD) 
UR 4661 

Profil pour publication Communication et Technologies Multimédia  
  

Job profil  Communication and Multimedia Technologies 

  

Profil enseignement La personne recrutée :   
- interviendra au sein des formations « Produits et Services Multimédia », Licence3 

et Master 1 et 2, du département Multimédia, formations structurées selon une 
pédagogie par projets et proposant une formation à la recherche par la recherche 
grâce à de projets tuteurés ;  

- proposera plusieurs enseignements : les fondements du multimédia, l’ingénierie 
des interfaces multimodales, l’approche design appliquée à la réalisation de 
produits et services multimédia, l’expérience utilisateur, la communication 
multimédia, les outils sémantiques et les méthodes de l’intelligence artificielle 
générative; 

- devra nourrir et structurer les contenus pédagogiques pour répondre à une 
évolution des compétences requises pour assurer l’employabilité des étudiants 
dans le domaine du multimédia, qui est l’un des domaines phare de l’insertion 
professionnelle pour les diplômés de l’Université de Franche-Comté, avec un taux 
moyen de CCD ou CDI d’environ 80% ; 

- s’investira pleinement dans l’organisation et le suivi des projets étudiants en M1 
(projet Rhizome) et M2 (projet de fin d’études) en Master PSM, formation de qualité 
(A+ par l’HCERES) depuis 2013 ;  

- montrera sa capacité à assurer ses enseignements en langue anglaise, notamment 
en M2 et à assumer des responsabilités pédagogiques ; 

- s’impliquera dans les relations avec les collectivités territoriales, les entreprises 
pour le Master en alternance, dans le montage de projets pédagogiques dans le 
cadre de l’Alliance StarsEU.  
  

Contact(s) 

Nom, Prénom : CHAMAGNE DIDIER 
Fonction : Doyen UFR STGI 
Mail : didier.chamagne@univ-fcomte.fr  
 
Nom, Prénom : TAJARIOL Federico 
Fonction : Directeur du Département Multimédia 
Téléphone : 03 81 99 46 58 
Mail : federico.tajariol@univ-fcomte.fr 
 

mailto:didier.chamagne@univ-fcomte.fr
mailto:federico.tajariol@univ-fcomte.fr


Profil recherche 
 
 
 
 

Le poste de PR s’inscrit dans les recherches du pôle « Médiations et pratiques 
numériques » ex-pôle « Conception, Création, Médiations » (CCM) de l’UR ELLIADD 
dont les recherches sont ancrées dans les sciences de l’information et de la 
communication (SIC). L’analyse des médiations et des mutations de pratiques en 
contexte numérique est mise en relation avec la conception et la création de dispositifs 
d’information et communication analysés dans différents contextes (éducatif, 
professionnel, médiatique, artistique, etc.). Impliqués dans les recherches sur les 
humanités numériques, les travaux du pôle cherchent à accompagner les transformations 
de notre époque, aux enjeux techniques, esthétiques, éthiques, sociaux considérables. 
 
Le poste de PR mis au concours porte principalement sur deux programmes de recherche. 
Le premier concerne la conception et le développement de dispositifs numériques dans le 
domaine de la médiation des savoirs. Il s’appuie sur un travail initié depuis la création du 
pôle autour de la sémantisation des contenus avec une ouverture sur les usages et les 
outils d’intelligence artificielle pour les sciences humaines.  
Le second porte sur le questionnement des méthodologies numériques dans le double 
contexte d’essor de la science ouverte et de la prise en compte des enjeux éthiques de la 
recherche ainsi que de nouvelles méthodologies utilisées en SIC (recherche-création, 
méthodes visuelles, etc.).  
 
Ainsi, la personne recrutée : 

- devra posséder une excellente maitrise des méthodologies de recherche 
quantitatives et qualitatives en SIC, afin de construire des projets de recherche 
dans la continuité des thématiques citées, sur les méthodologies pour la 
réalisation de produits et services multimédia et sur l’exploitation des 
méthodes d’intelligence artificielle ;  

- montrera une expérience solide en matière de montage et de mise en œuvre 
de projets de recherches (contrats régionaux, ANR, projets européens), une 
capacité à obtenir des contrats doctoraux, ainsi qu’une forte capacité à 
s’insérer dans les réseaux de recherche à l’échelle nationale et internationale ; 

- renforcera les partenariats universitaires en créant des opportunités de 
collaboration avec d'autres établissements universitaires et les partenaires 
industriels ou institutionnels, au niveau national et international ; 

- contribuera également à concevoir et à développer la stratégie scientifique du 
laboratoire ELLIADD dans le domaine du multimédia et devra s’investir 
pleinement dans la vie du pôle de recherche ELLIADD-UFC à Montbéliard.  

 
Descriptif de l’UR 4661. ELLIADD est une unité de recherche bi-site, Besançon (UFR 
SLHS) et Montbéliard, et bi-tutelles, UFC et UTBM. Les recherches s’inscrivent dans les 
sciences humaines et sociales et couvrent toute l‘étendue des comportements et des 
actions propres à l’homme dans le cadre de la transition numérique et des défis sociétaux 
actuels : discours, langage, productions manuelles, intellectuelles et artistiques, 
éducation. L’UR s’appuie sur une interdisciplinarité forte, lui permettant d’assurer l’analyse 
fine des productions artistiques et littéraires, des faits de communication jusqu’à la 
réalisation des services et produits industriels en adéquation aux besoins et aux attentes 
de l’être humain. 

L’université de Franche-Comté est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la 
stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 

Contact(s) 

Nom, Prénom : LÉCROART Pascal 
Fonction : Directeur UR ELLIADD  
Téléphone : 03 81 66 51 36 
Mail : pascal.lecroart@univ-fcomte.fr  
 
Nom, Prénom : TAJARIOL Federico 
Fonction : Pôle Recherche ELLIADD-UFC à Montbéliard 
Téléphone : 03 81 99 46 58 
Mail : federico.tajariol@univ-fcomte.fr  
 

 
 
 
  

mailto:pascal.lecroart@univ-fcomte.fr


 
 
 
 

 

 

 

NOUVELLE PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement optimal de 
votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application 
GALAXIE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère 
de l’enseignement supérieur (Galaxie) entre le jeudi 22 février 2024 (10h00) et le vendredi 29 mars 2024 
(16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet sera déclaré 
irrecevable. 

----------------------------------- 

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation 
en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et 
de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de 
recrutement par concours des professeurs des universités) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     

https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/astree/index.jsp
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354


                                                                       Campagne 2024 

JOB DESCRIPTION N°0197 
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

Collegium 
 
Composante 

SHH 
 

UFR STGI 
  

Section CNU 71 – Sciences de l’information et de la communication 
Corps PR 
Numéro national du poste 0197 
Numéro Galaxie 4752 
  
Laboratory / type ELLIADD / UR 4661 
Job profil Communication and Multimedia Technologies 
  

Teaching activities The candidate will show expected skills to : 

• teach in the "Multimedia Products and Services" (PSM) programs, specifically 
in the Bachelor's (Licence 3) and Master's (Master 1 and 2) levels, Multimedia 
department. These teaching programs are based on a project-based pedagogy 
and offer research-oriented training through supervised projects ;  

• teach several classes according to his/her scientific knowledge: multimedia 
fundamentals, multimodal interface engineering, design approach applied to 
multimedia product and service, user experience, multimedia communication, 
semantic tools, generative artificial intelligence methods, and innovation 
management ; 

• structure the educational content to fit the evolving skill requirements for 
ensuring the employability of students in the field of multimedia. This field is a 
prominent area of professional integration for graduates of the University of 
Franche-Comté, with an average rate of around 80% in fixed-term or 
permanent employment ; 

• fully engage in the organization and supervision of student projects in the first 
year of the Master's program (Rhizome project) and in the second year (final 
project) of the Multimedia Products and Services Master's program, which has 
been recognized for its quality (A+ rating by HCERES) since 2013 ; 

• deliver classes in English, particularly in the Master 2nd year PSM program, 
and carry on pedagogical duties ; 

• Get involved in relationships with local authorities and businesses for the work-
study Master's program, and participate in the development of educational 
projects within the framework of the StarsEU Alliance. 

Contact(s) 

Surname, Name : CHAMAGNE DIDIER 
Fonction : Dean UFR STGI 
 
e-mail : didier.chamagne@univ-fcomte.fr  
 
Surname, Name : TAJARIOL FEDERICO 
Fonction : Multimédia Departement Head 
phone : 03 81 99 46 58 
e-mail : federico.tajariol@univ-fcomte.fr 

 
  

mailto:didier.chamagne@univ-fcomte.fr
mailto:federico.tajariol@univ-fcomte.fr


  

Research activities 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 

 
The PR position aligns with the research conducted by the "Digital Mediations and 
Practices" unit, formerly the "Design, Creation, Mediations" unit of ELLIADD Lab, 
whose research is rooted in the information and communication sciences (ICS).  
 
The analysis of mediations and changes in practices in a digital context is linked to the 
design and creation of information and communication devices analysed in different 
contexts (educational, professional, media, artistic, etc.). Involved in research into the 
digital humanities, the department's work seeks to accompany the transformations of 
our time, with considerable technical, aesthetic, ethical and social issues at stake. The 
PR position put out to tender mainly concerns two research programmes. The first 
concerns the design and development of knowledge mediation systems. It is based on 
the work that has been going on since the unit was set up, focusing on the 
semantisation of content, with an emphasis on the uses and tools of artificial 
intelligence for the human sciences. The second concerns the questioning of digital 
methodologies in the dual context of the rise of open science and the consideration of 
ethical issues in research, as well as new methodologies used in ICS (research-
creation, visual methods, etc.). 
 
The candidate will : 

• possess an excellent mastery of quantitative and qualitative research 
methodologies in ISC field and knowledge organization as well; 

• demonstrate a solid experience in project development and implementation, 
including regional contracts, ANR (National Research Agency) projects, and 
European projects. 

• have a strong ability to engage with research networks at national and 
international levels ; 

• Show the skills to get some research funds; 
• Strengthen university partnerships by creating collaboration opportunities with 

other academic institutions, as well as industrial or institutional partners, both 
nationally and internationally. 

• Contribute to designing and developing the scientific strategy of the ELLIADD 
laboratory in the field of multimedia and fully engage in the research center's 
activities at ELLIADD-UFC in Montbéliard. 
 

Short description of UR 4661: ELLIADD is a research unit located in Besançon (UFR 
SLHS) and Montbéliard, and supervised by two institutions, UFC (University of 
Franche-Comté) and UTBM (University of Technology of Belfort-Montbéliard).  
 
The research conducted covers a wide range of human behaviors and actions within 
the fields of humanities and social sciences, including discourse, language, manual, 
intellectual, and artistic productions, as well as education. 
 
ELLIADD research unit relies on strong interdisciplinary collaboration, allowing for a 
detailed analysis of artistic and literary productions, communication phenomena, and 
the development of services and industrial products that align with human needs and 
expectations. 
 
The University of Franche-Comté has the HRS4R label. As such, it implements the 
European human resources strategy for researchers. 
 

Contact(s) 

Surname, Name : LÉCROART PASCAL 
Fonction : Head of ELLIADD Lab 
phone : 03 81 66 51 36 
e-mail : pascal.lecroart@univ-fcomte.fr  
 
Surname, Name : TAJARIOL Federico 
Fonction : Research Unit ELLIADD-UFC, Montbéliard 
phone : 03 81 99 46 58 
e-mail : federico.tajariol@univ-fcomte.fr 

 
 

 

mailto:pascal.lecroart@univ-fcomte.fr

